

ENTORNO

El empleo en el sector deportivo alcanza las 181.000 personas y el paro baja un 3%

M.M.A.

6 ago 2015 - 05:00

El sector del deporte sigue por el camino ascendente que inició en enero y ya acumula siete meses consecutivos creando empleo. El número de afiliados a la Seguridad Social se incrementó un 5,3% respecto a junio y alcanzó los 180.871 empleados en el ámbito deportivo, recreativo y del entretenimiento. Estas cifras también suponen un alza del 6,8% respecto a julio de 2014, según los datos que maneja el Ministerio de Empleo, lo que confirma la recuperación en el sector en comparación a hace un año.

Como viene siendo habitual, en torno al 86% de los empleados cotizan en el régimen general y trabajan por cuenta ajena, mientras que el resto (24.878) son autónomos, una figura a la que acostumbran a acogerse algunos preparadores físicos, entrenadores e incluso gestores de pequeños gimnasios.

El epígrafe analizado a partir de las estadísticas del Ministerio de Empleo sólo contemplan aquellas personas que trabajan en la gestión de instalaciones deportivas y a aquellos que realizan actividades en clubes y gimnasios, entre otros. Sin embargo, no incluyen el personal de empresas textiles de equipamiento deportivo, fabricantes de bicicletas o personal de comercio especializado, por poner un ejemplo, y que sin duda también forman parte de la industria del deporte. En julio, el número medio de afiliados a la Seguridad Social en los sectores textil, confección y cuero y calzado se situó en 138.993 trabajadores, lo que supone un incremento del 3,7% respecto al mismo mes del año anterior.

En paralelo a esta situación, las estadísticas del Servicio Público de Empleo Estatal (Seppe) también revelan una caída del paro en estas industrias. Al cierre del primer semestre de 2015, en España había un total de 38.550 desempleados en este sector, lo que supone una caída del 3% respecto a mayo, pero también respecto al mismo período del año anterior. El número de demandantes de empleo en el deporte, pero que se encontraban activos en otros ámbitos se ha mantenido estable en torno a las 15.000 personas.

El anuario elaborado por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte revela que una de las grandes virtudes del sector es su elevada formación académica. Un 50,3% del personal empleado cuenta con estudios superiores o equivalentes, como una carrera universitaria. Sólo el 3,7% del total no habría terminado sus estudios de Educación Superior Obligatoria (ESO). También es un sector joven, puesto que el 50,5% tiene menos de 34 años y otro 25,9% no alcanza los 44 años de edad.

Muestra del importante peso del voluntariado es que un 17,6% de las personas vinculadas a la industria del deporte no son asalariados. El sector también sufre unos ratios de temporalidad (19,8% del total) y de jornada parcial (15,9%) que están por encima de la media general, y que sobre todo se explica por el alto nivel de subcontratación puntual de servicios para eventos deportivos, así como por las jornadas más reducidas que acostumbra a tener el personal que imparte clases en instalaciones deportivas, ante los mayores esfuerzos físicos que realizan.